

April 14/62

ADVERTENCIA.

“**B**L NIT-OCIOSO” y la “HOJA DE VICHOS;” esas dos lumbreras de Guatemala, están ilustrando á todo Centro-América. Sus amenas, ingeniosas, eruditas é instructivas publicaciones, son el encanto y la delicia del público ilustrado, que espera con ansia el día en que salen de la prensa y las devora con avidez, lamentando sí, que sea tan limitado el número de ejemplares de cada entrega. Por lo ménos debían tener cien mil tantos, esclaman todos con dolor; pero tan corta cantidad que no llega á ser una calamidad: es un delito de lesa civilizacion!

El primero de dichos periódicos es brillante no solo por la exactitud y frescura de sus noticias, sino tambien por sus generosos y patrióticos sentimientos americanos hácia la dependencia de la ilustrada, preponderante y reguladora de los destinos de la Europa, la hidalga y quijotesca España; y contra los salvajes é impíos Mejicanos, y demas *soi dissant* Repúblicas americanas. Sus ideas sobre nacionalidad nos encantan y consuelan. Una Seccion de Centro-América, no designa cual, debe ser encargada de las Relaciones exteriores: de reglamentar, centralizar y uniformar el comercio; y de lo concerniente á contratas con los extranjeros. Nos queda, empero, la libertad de cultivar la tierra, de pescar y de recorrer el pais, yendo al centro comercial á buscar lo que necesitemos y á colocar nuestros frutos ventajosamente, se entiende.—¡Que caletres los de los Nit-ociosos!—Bravo!—Atrás los periódicos habidos en los últimos cuarenta y dos años.

La “Hoja de Vichos,” es otra cosa. Esa tiene mitra, bonete, capilla y tantas insignias de sacristia, que ni la acetre le falta.—¡Santa “Hoja de Vichos!”—Ella es escrita, dicen, por ciertos ingenios en ciernes, hijos de las primeras notabilidades literarias y letradas de la época. ¡Cómo brillan en esa produccion los liberalisimos principios inculcados por los padres de los editores y por los profundos Loyolistas! ¡Como surran á todo maladrin que niegue á los Eclesiásticos la independenciam de que gozan por derecho divino, de toda autoridad civil, y la superioridad indisputable que tienen sobre ella!—El estúpido que no comprende que un monigote vale mas que el Gefé de una Nacion; es bien castigado y calificado por los Vichos.—¡Que Vichos!—De tales troncos tales ramas!—Sabios muchachos, hijos de sabios amuchachados!

San Salvador, Abril 14 de 1862.

LOS INSECTOS.